

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera de la capital, trimestre . . . 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15
 Número suelto . . . 0'25

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

AÑO II

Alicante 30 de abril de 1887

NUM. 385

EL LIBERAL

Sabado 30 de abril de 1887

DESDE MADRID

28 de abril 1887.

Por no perder la costumbre, anoche estalló el correspondiente petardo en la calle de la Encarnación, junto al convento de monjas del mismo nombre.

Afortunadamente no se produjo daño alguno, sirviendo solo para demostrar que aun no han terminado tan crimales atentados.

Que no han sido habidos los autores, no hay para qué decirlo. Estamos ya acostumbrados á que los petardistas campen por sus respetos y no hay más, sino tener paciencia.

Ayer se reunió en el Congreso por primera vez, la comisión que entiende en la ley constitutiva del ejército, nombrando presidente y secretario de ella á los señores Canalejas y Laserna, respectivamente.

Y á propósito de estos proyectos, corre como muy valida la noticia de que el general Weyler los combatirá con todas sus fuerzas.

Ustedes recordarán que el general Weyler estuvo en candidatura para la cartera de Guerra cuando entró á desempeñarla el actual ministro.

Y... velay, como dicen en Valladolid.

También se dice que está en contra del servicio militar obligatorio el general Primo de Rivera, director del arma de infantería, y aun añaden los que tal noticia propalan, que dicho general ha estado anteayer en Palacio y ha expuesto á la Reina sus opiniones contrarias á dicho proyecto.

Yo no lo creo. Y no lo creo, porque resultaría incorrecto, lo de ir á censurar ante la reina un proyecto que aun no se ha discutido. Supongo yo, además, que al general Primo de Rivera, que conoce lo que está bien, lo que se debe á las reglas de la amistad y á las de la cortesía, si quisiera combatir el servicio obligatorio, iría á informar, como senador que es, ante la comisión, mejor que llevar á Palacio, sin que nadie se lo ordenase, sus opiniones sobre materia indiscutida.

La sesión del Senado, no ha tenido

importancia esta tarde; no así la del Congreso, en la que, desde que se presentó en la orden del día con la segunda arte del discurso del Sr. Pacheco, hasta estos momentos, no ha decaído el interés.

El Sr. Pacheco ha hecho un discurso brillantísimo, así como el Sr. Garnica, en pró del Jurado.

El Sr. Pidal, en su rectificación, ha estado elocuente, sí, pero desdichado, en cuanto á la elección de los argumentos, sin duda, porque es muy difícil, cuando se carece de base, levantar un edificio.

Después, ha entrado en tanda el señor Silvela, á quien se le llama ahora el enterador, porque sus correligionarios han dicho entendían, que él será el encargado de dar sepultura al proyecto de Jurado.

«¿Quisiera usted verle?»—como dicen en una popular zarzuela.

Mañana probablemente no habrá sesiones en las Cámaras. Los señores senadores irán al pórtico del Congreso á saludar á S. M. en el momento de pasar de vuelta de la revista.

Y no hay más.

Pío Gil.

LOS CONSERVADORES

La oposición mantenida por la agrupación política que acudilla á Sr. Cánovas del Castillo, parece haber entrado en un nuevo periodo, cuyos principales caracteres están marcados por la energía impresa á los discursos ultimamente pronunciados por sus oradores en el parlamento. El del Sr. Isasa al consumir el primer turno en contra de la totalidad del proyecto de ley, sobre el planteamiento del jurado, marcó ya esta tendencia de una manera bastante concreta y que hubo que dar ocasión á que el ministro de Gracia y Justicia se apresurase á poner el necesario correctivo á determinadas apreciaciones expresadas en términos, acaso excesivamente apasionadas y exageradamente violentas. Sin embargo, el señor Isasa no perdió de vis a el aspecto jurídico de la cuestión que se debatía, y aunque algunos de sus ataques aparecieron duros, resultaron atenuados á la materia, sin que el orador se alejase de los derroteros propios de la discusión. Pero viene el Sr. Pidal, y en lugar de seguir el ejemplo de su correligionario Sr. Isasa, ha empleado buena parte de dos sesiones en pronunciar un discurso vehemente como todos los suyos, apasionado como

pocos y fogoso como ninguno y mucho más adecuado para promover una de esas tempestades que hacen mucho ruido aunque poco daño, que para contribuir á ilustrar la opinión y señalar los puntos defectuosos, que con arreglo á su criterio pudieron ser observados en el proyecto del debate.

Cierto es, que éste ofrece dos aspectos esencialmente distintos, y que dan origen á puntos de vista diferente, tales como son el carácter jurídico, que por su naturaleza afecta al proyecto, y el político, de que en rigor tampoco puede prescindirse, atendidas las diferencias que en la materia separan á las escuelas liberal y conservadora.

Esto no obstante, el Sr. Pidal no ha creído conveniente apreciar este doble aspecto, y ha dado á su oración parlamentaria un tinte esencialmente político, y que en cierto modo aparta la discusión de sus verdaderos límites, defraudando de esta suerte las esperanzas de sus amigos, que desean, según parece, combatir técnicamente el proyecto, y que acuden ahora en demanda de la habilidad tradicional del Sr. Silvela, para que éste enmiende las faltas y supla las deficiencias de su correligionario el Sr. Pidal.

Uno de los puntos culminantes del discurso de éste, está constituido por algún periodo, del que se desprende, que como más arriba indicamos, la oposición conservadora tomará en adelante caracteres más enérgicos y acentuados de los que hasta ahora han venido distinguiéndola.

Así parece comprobarlo también la actitud adoptada por el Sr. Cánovas contra el ministro de la Guerra, y ambas circunstancias, lejos de constituir ni un obstáculo, ni un disgusto, ni una contrariedad para el partido liberal, producirá sencillamente como resultado, el que las discusiones sean más animadas y el que las reformas vayan á la práctica acompañadas por una suma de autoridad y de prestigio tanto mayores, cuanto mayor sea á violencia de la oposición que se les haga.

Para terminar diremos que el violentísimo discurso del Sr. Pidal ha sido juzgado, sin grandes entusiasmos por sus amigos políticos y con mucha gracia por un periódico que dice, que al diputado asturiano le pas con el jurado lo que con la tolerancia religiosa, y que está en un caso parecido al de aquellas personas, que no les gusta el café solo y lo toman con leche. Al Sr. Pidal, le parecía muy mal la tolerancia religiosa, pero transigió con

ella y la encontró más aceptable mezclándola con la cartera de Fomento.

HOSPITALES Y MANICOMIOS

Hace pocos días vió la luz pública en la *Gaceta*, una importante disposición, en virtud de la que se faculta á las Diputaciones provinciales, para que pongan en práctica aquellas medidas que estimen como más convenientes al objeto de conseguir la instalación de manicomios, que reunan cuantas condiciones puedan desearse en esta clase de establecimientos, sin perjuicio de que, como hasta la fecha se viene haciendo, aquellas corporaciones continúen consignando en sus respectivos presupuestos, las cantidades indispensables para atender convenientemente á la asistencia de los enfermos dementes de sus respectivas provincias, y su sostenimiento en los manicomios ya establecidos.

Esta medida, que reviste verdadera importancia, considerada en general, la tiene mayor aún en cuanto á sus aplicaciones dentro de los límites de nuestra provincia que es seguramente una de aquellas, á que más se interesa que en el término más breve que sea posible, dentro de los elementos y recursos de que se puede disponer, cuente con los establecimientos de distinta índole, necesarios para atender de una manera cumplida á las múltiples necesidades de la Beneficencia provincial.

Aparte del buen deseo con que seguramente habrán de responder nuestros diputados provinciales á la iniciativa oficial traducida en la disposición á que nos referimos, la empresa ofrece menores dificultades que en otras partes, al mismo tiempo que es más imperiosamente exigida por las condiciones especiales que reúne nuestra zona.

Contamos con una base como la representada por el establecimiento provincial de Elda, sobre el que podría hacerse mucho y bueno, pero hay que tener en cuenta que por el momento, reviste el triple carácter de hospital regional, de manicomio provincial, si bien con aspecto de provisionalidad que le quita importancia, y de depósito, al que frecuentemente se envían los enfermos atacados por la terrible enfermedad de San Lázaro.

Estos tres puntos de vista, acusan tres necesidades igualmente dignas de ser atendidas, muy especialmente, las dos últimas.

Ya sea por las condiciones especiales de nuestro clima, ya por las condiciones topográficas de nuestro suelo, ya por el carácter excesivamente impresionable que distingue á los hijos de la zona de Levante, ya por otras causas que no nos hemos de detener á examinar en este momento, lo cierto es, que por desgracia no tiene nada de escaso el número de habitantes de nuestra provincia, atacados por enfermedades que terminan fatalmente con la pérdida de la razón, y que si por el momento encuentran en el hospital de Elda esmerada asistencia, no tardan mucho en ser trasladados al manicomio de San Baudilio, imponiendo al presupuesto provincial un gasto anual de

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (18)

NOVELAS

DE

VOLTAIRE

pero en los cien millones de mundos que están dispersos en la extensión, todo se sucede por grados.

Se tiene menos sabiduría y placer en el segundo que en el primero, en el tercero menos que en el segundo, y así sucesivamente hasta el último, donde todo el mundo es completamente loco.

—Temo, dijo Memnón, que nuestro globo terráqueo no sea precisamente la última casa del Universo de que me haceis el honor de hablar.

—No del todo, dijo el espíritu, pero le anda cerca: es preciso que todo esté en su lugar.

—¡Eh! pero, dijo Memnón, ciertos poetas, ciertos filósofos, están pues en un gran error al decir que *todo va bien*.

—Tienen mucha razón, dijo el filósofo de allá arriba, considerando el arreglo del Universo entero.

—¡Ah! no creeré eso, replicó el pobre Memnón, sino cuando deje de ser tuerto.

HISTORIA

DE

UN BUEN BRAMÍN

Encontré en unos de mis viajes á un viejo bramín, hombre muy juicioso, lleno de talento y muy sabio: cuando más rico era, era más juicioso, porque no careciendo de nada, no tenía necesidad de engañar á nadie.

Su familia estaba muy bien dirigida por tres hermosas mujeres que se complacían en agradarle, y cuando no se divertía con sus mujeres, se ocupaba en filosofar.

Cerca de su casa, que era hermosa, cómoda y rodeada de jardines encantadores, vivía una india vieja, santurróna, imbecil y muy pobre.

El bramín me dijo un día:—«Quisiera no haber nacido.»

Le pregunté por qué, y me respondió:—«Estudio desde hace cuarenta años perdidos; enseño á los demás y lo ignoro todo.»

Este estado produce, en mi alma tanta humillación y tal disgusto, que la vida me es insostenible: he nacido y vivo en el tiempo, y no sé lo que es el tiempo, me encuentro en un punto entre dos eternidades, como dicen nuestros sabios, y no sé lo que es la eternidad: estoy compuesto de materia; pienso y nunca he podido instruirme de lo que produce el pensamiento: ignoro si mi entendimiento es en mí una simple facultad como la de andar ó digerir, y si pienso con mi cabeza como cojo los objetos con mis manos.

No solamente el principio de mi pensamiento es desconocido, sino que el principio de

mis movimientos está igualmente oculto para mí: no sé por qué existo: no obstante, cada día me hacen mil preguntas sobre todos estos puntos; es preciso responder y no tengo nada bueno que decir: hablo mucho y me quedo confuso y avergonzado después de haber hablado.

Lo peor es, cuando me preguntan si Brama ha sido producido por Vitsnú ó si ambos son eternos: Dios es testigo de que no sé una palabra y bien lo dan á entender mis respuestas.

«¡Ah! reverendo padre, me dicen, explicadnos cómo es que el mal inunda toda la tierra.»

Me encuentro tan apurado como los que me hacen la pregunta: algunas veces les digo que todo va lo mejor posible, pero los que han quedado arruinados ó mutilados en la guerra no lo creen, ni yo tampoco: me retiro á mi casa agobiado por mi curiosidad y mi ignorancia.

Leo nuestros antiguos libros y aumentan mis tinieblas.

Hablo á mis compañeros: los unos me dicen que es preciso gozar de la vida y burlarse de los hombres; los otros creen saber algo y se pierden en ideas extravagantes: todo aumenta el sentimiento doloroso que experimento.

A punto estoy algunas veces de caer en la desesperación, cuando pienso que después de mis investigaciones, no sé ni de donde vengo, ni lo que soy, ni donde iré, ni lo que será de mí.

El estado de aquel buen hombre me inspiró verdadera lástima; no había nadie más razonable ni da mejor fe que él.

Concebí que cuantas más luces había en su

entendimiento y más sensibilidad en su corazón, más desgraciado era.

Aquel mismo día ví á la vieja que vivía en la vecindad; la pregunté si no la había affligido nunca no saber como estaba hecha su alma.

Ni siquiera comprendió mi pregunta; no había reflexionado ni un sólo momento durante su vida, sobre ninguno de los puntos que atormentaban al bramín: creía en la metamorfosis de Vitsnú de todo corazón y contal de tener algunas veces agua del Ganges para lavarse, se creía la más dichosa de las mujeres.

Admirado de la felicidad de aquella criatura volví á mi filósofo y le dije:

—«No os avergüenza ser desgraciado al mismo tiempo que á vuestra puerta hay un viejo autómatas que no piensa en nada y vive contento?»

—Teneis razón, me respondió: cien veces me he dicho que sería dichoso si fuese tan necio como mi vecina, y sin embargo, no quisiera semejante felicidad.

Esta respuesta de mi bramín me hizo más impresión que todo lo demás: me examiné á mí mismo y ví en efecto que no hubiera querido ser dichoso á condición de ser imbecil.

Propuse la cosa á varios filósofos, y fueron de mi opinión.

—Hay, sin embargo, decía yo, una espantosa contradicción en esta manera de pensar: porque al fin, ¿de qué se trata? de ser dichoso; ¿qué importa tener talento ó ser necio? Hay más; los que están contentos de su sér, están seguros de estar contentos; y los que razonan no están tan seguros de razonar.

Es claro, pues, decía yo, que se debería

bastante consideración, y que sería mucho menor si se llegase á conseguir que esta clase de enfermos no tuvieran necesidad de ser enviados á puntos relativamente distantes y en los que su situación, ya de por sí harto lamentable, resulta agravada con el completo aislamiento de familia y de afecciones.

Esto en cuanto á los dementes. Por lo que respecta á los leprosos, no revisite menos importancia la adopción de medidas que regularicen de un modo definitivo y permanente, la asistencia de que han de ser objeto, con tanto mayor motivo, cuanto por desgracia aquella enfermedad, según opiniones de facultativos tan competentes como distinguidos, no podrá ser estirpada de algunas regiones de nuestra provincia, en tanto que no se modifiquen de una manera esencial las condiciones higiénicas de muchas localidades, el sistema de alimentación y otras múltiples circunstancias, que unidas á la herencia, contribuyen de un modo poderoso á la propagación de aquella terrible dolencia.

Extremos son estos, que deben preocupar seriamente la atención de nuestros diputados provinciales, que encontrarían en la satisfacción de necesidades tan evidentes, un justo título á la gratitud y al reconocimiento de sus conciudadanos.

SUETOS POLÍTICOS

Publica *El Graduador* un artículo que titula *Sin vanidad*, el cual entre otras cosas dice que *caminan orgullosos, y satisfechos con sus ideas y su conciencia, ideas que se van filtrando por los poros de los partidarios de la antigua sociedad polaca.*

Nosotros creemos todo lo contrario delo afirmado por el diario posibilista.

Hacemos historia, y esta nos enseña que hoy la república posible tiene muchos menos prosélitos, que hace diez años, deduciendo de esto que el país ha conocido su error al haber creído las promesas y ofrecimientos que hacían los santones defensores de esta causa.

Los verdaderos republicanos de hoy, son aquellos que, teniendo fé y constancia en sus creencias, siguen las inspiraciones de los eminentes republicanos Sres. Zorrilla, Salmerón, Pi y otros, que son verdaderamente amantes de su ideal político, no los amigos de *El Graduador*, que con su conducta nebulosa y de balancín, han llegado hasta el extremo de que algún periódico extranjero *El Cosmopolita*, periódico que se publica en París, haya llegado á afirmar, que cuando deje el poder el señor Sagasta, se formará una situación presidida por el Sr. Castelar, á cuyo fin el eminente tribuno haría pública confesión de su fé monárquica, sobre cuyas probabilidades del cambio político del Sr. Castelar y sus amigos, la prensa de Madrid y de provincias hizo variados comentarios.

A esto dá lugar la conducta política de los que intentan levantar el vuelo, llamándose republicanos de cualquier forma posible, viviendo muchas veces á la sombra de la monarquía y sin rumbo fijo en el camino que recorren.

Anoche se reunió el comité de nuestro partido en casa de su jefe Sr. Terol, para dar cuenta de que nuestro apreciable amigo y correligionario D. José Soler y Sánchez, candidato propuesto para la próxima elección municipal en el colegio de San Antón, no puede aceptar la honra que le dispensó el comité designándolo para dicho puesto: en vista de lo cual, se acordó que lo sustituyera nuestro no menos querido amigo y correligionario D. Pedro Pérez y Pérez.

Con este acuerdo, puede darse por satisfecha la curiosidad de nuestro colega *El Graduador*,

optar por no tener sentido común, por poco que este sentido común contribuya á nuestro malestar.

Todo el mundo fué de mi opinión, y sin embargo no encontré á nadie que quisiera aceptar el tsato de quedarse imbecil para ser dichoso.

Deduje de aquí que si hacemos mucho aprecio de la felicidad hacemos aun más caso de la razón.

Pero, después de haber reflexionado, parece que preferir la razón á la felicidad, es ser insensato.

¿Cómo, pues, puede explicarse esta contradicción?

Como todas las demás; habría mucho que hablar sobre esto.

pero como éste siempre procura cuando trata una ocasión presentarla por el lado más *chocarrero* posible, debemos manifestarle, que la resolución del Sr. Soler, no obedece en ningún modo á los bajos móviles que le atribuye el expresado colega, porque ha de saber éste, que si dicho señor ha obrado de este modo, es por habérselo rogado encarecidamente y repetidas veces nuestros amigos, que al establecer servicio tan importante como el laboratorio micro-químico, creen que la reconocida competencia de aquél y su brillante carrera, son la mejor garantía que se puede dar al vecindario de que el nuevo servicio municipal ha de responder debidamente al objeto de su institución.

No sea mal pensado y receloso nuestro querido colega *La Unión Democrática*, y no forme juicios temerarios, respecto á lo que supone que pasa en el seno de nuestro partido.

Bien pudiera darse con un canto en el pecho, si dentro de su comunidad política reinase la armonía y concordia de que gozamos en nuestro partido.

Hacemos esta advertencia, no porque tengamos necesidad de desvirtuar lo que el colega supone, sino porque nos duele que viva en semejante error.

ECOS LOCALES

Hemos tenido ocasión de ver las listas de abono del Teatro-Circo para la próxima temporada ecuestre, que como saben nuestros lectores, debe empezar el día 7 del próximo mes de mayo. En ellas figuran ya los nombres de muchas y distinguidas familias, lo que nos permite esperar que la temporada será brillante y de gran animación.

Anteanoche acudió una mujer en demanda del auxilio de los agentes de orden público, con objeto de que éstos procediesen á la busca y captura de un esposo ingrato, que según parece había abandonado el domicilio conyugal, después de haber administrado á su costilla una regular paliza.

Algunos rateros de menor cuantía, vienen dedicándose desde hace algunos días, á causar la desesperación de las vendedoras que tienen establecido en la feria puestos de dulces y artículos análogos, y que vén que su mercancía desaparece con mucha mayor rapidez de la proporcionada á la importancia de las ventas que realizan.

Recomendamos estos aprovechados jóvenes á los paternales cuidados del cuerpo de seguridad.

Se encuentra completamente restablecido de la ligera indisposición que durante algunos días le ha retenido en cama, el conocido profesor de música, D. José Charques.

También hemos tenido el gusto de saludar, restablecido de su enfermedad, á D. Francisco Baeza, oficial de este gobierno civil.

Ha recaído la aprobación gubernativa correspondiente, acerca del proyecto del reglamento, por que ha de regirse una asociación espiritista, que se trata de instalar en esta capital.

Con motivo de la terrible desgracia que en estos momentos aflige á la familia de nuestro muy querido amigo, el Sr. Gironés, escribe nuestro colega *Las Provincias de Levante* las siguientes líneas, que reproducimos, asociándonos con toda el alma á los sentimientos de que el estimado colega se hace eco.

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (1)

LOS VIAJES DE MARCO POLO VENECIANO

PROEMIO AL LIBRO DE MAESE MARCO POLO, GENTIL HOMBRE DE VENECIA, ESCRITO POR UN GENOVÉS.

Señores, príncipes, duques, marqueses, condes, caballeros, gentiles hombres y cada una persona que guste y desee conocer varias generaciones de hombres, diversas comarcas y países del mundo, y estar al corriente de las costumbres y usos de ellos; leed este libro, porque en él encontrareis todas las grandes y admirables cosas que se hallan en las Armenia Mayor y Menor, Persia, Media, Tartaria, India y otras muchas provincias del Asia, andando en la dirección del Levante de Grecia y Norte. Las cuales, todas contenidas por su orden en este libro, son narradas, según las dictó el noble Maese Marco Polo, gentil hombre veneciano, por haberlas visto con sus propios ojos.

Y porque hay algunas que él no vió, pero que las supo de persona digna de crédito, las vistas las declara como vistas, y las oídas como oídas.

Lo que ha sido hecho á fin de que nuestro libro sea verdadero y exacto y sin ninguna

«Escribimos hoy bajo una impresión tristísima.

El joven D. José Gironés, amigo querido nuestro y colaborador de *Las Provincias*, cuyas columnas honraba con las galas de su ingenio, falleció anoche á consecuencia de habérsele disparado una pistola, con tan mala fortuna, que instantáneamente quedó sin vida.

Apenas tenemos serenidad para comunicar á nuestros lectores tan tristísima noticia, que ha llenado de sincera amargura esta redacción.

El joven Gironés, víctima de tan tremenda desgracia en la primavera de su vida, tenía muchas simpatías entre nosotros.

Ayer tarde, horas antes de desaparecer para siempre de entre los vivos, estuvo en esta redacción, hablando con nosotros, con la jovialidad y discreción que le era peculiar.

Le queríamos de veras y por esta razón hemos sentido tanto su muerte.

Sus atribulados padres, no encuentran con nada consuelo. Lloran enloquecidos el terrible golpe que una adversidad implacable ha descargado sobre ellos; y las consideraciones que se hacen en estos tremendos trances, ni la manifestación unánime de simpatías de que han sido objeto, mitigan en nada el hondísimo pesar que sufren.

La casa del desgraciado Gironés, en donde hubo anoche escenas memorables de indecible dolor, ha sido visitada por multitud de personas, de todas las clases sociales, como demostración evidente de la grandísima estimación que Murcia entera profesa á esa infortunada familia, de cuya infinita aflicción participamos en gran parte.

Esos angustiosos y extraordinarios golpes del infortunio, no pueden ser mitigados por los hombres; solamente Dios puede dar fuerzas á esos padres sin ventura, para soportar el peso de su inmensa desgracia.

Ha sido ascendido, de la reserva de Getafe al depósito de esta capital, el comandante don Braulio Marín García.

Entre los muchos telegramas recibidos por el Sr. Valderrama, dándole el pésame por la muerte de su querido hijo, hay dos muy afectuosos y expresivos de los señores ministros de Gobernación y Estado.

Anoche fué conducido á la última morada el cadáver del precioso niño de los señores de Valderrama.

El séquito que llegó hasta el cementerio, en cuya capilla fué depositado el cadáver hasta el día de hoy, en el que se le dará sepultura, lo componían gran número de las personas más distinguidas de esta capital, siendo llevadas por varios carruajes particulares.

Sirva de lenitivo al acerbo dolor que embarga á la distinguida familia del Sr. Valderrama, el aprecio y simpatías de que han recibido inequívocas muestras.

Por nuestra parte les reiteramos nuestro más sentido pésame.

Se encuentra en cama, fuertemente molestado con un dolor de costado, nuestro distinguido amigo D. Enrique Arroyo, diputado á Cortes por la circunscripción de Alicante y candidato propuesto por el comité fusionista del distrito de la Universidad de Madrid, para luchar en las próximas elecciones de concejales.

Deseamos el pronto restablecimiento de nuestro querido correligionario.

Ayer tarde proporcionó gran distracción á los desocupados, la operación de subir á lo alto de una casa de la calle de San Fernando, una viga de colosales dimensiones.

falsedad: para que todos los que lo lean ó lo oigan le den completa fé, pues todo es cierto.

Verdaderamente creo que no ha habido en el mundo ningún cristiano, ni pagano que haya viajado tanto por aquellos países como el dicho Maese Marco Polo, pues desde su juventud hasta la edad de cuarenta años permaneció en ellos.

Y ahora, encontrándose prisionero, á consecuencia de la guerra, en la ciudad de Génova y no queriendo vivir ocioso, le ha parecido, para dicha de sus lectores, poner en orden las cosas que este libro contiene, las cuales son pocas en comparación de las muchas, y casi infinitas, que hubiera podido escribir á estar en la creencia de ser posible su regreso á la patria.

Como consideraba muy dudoso poder separarse de la obediencia del gran Kan, rey de Tartaria, no consignó en sus papeles más que algunas pocas cosas, y aun esas porque creía muy perjudicial que cayesen en olvido: tan admirables las juzgaba; mucho más no habiendo sido escritas por otro, y así las conocemos y entendemos por medio de este libro, el cual fué hecho en el año MCCXCVIII de Cristo.

LIBRO PRIMERO

DE LOS VIAJES DE MAESE MARCO POLO, GENTIL HOMBRE VENECIANO

Debeis saber que en tiempo de Balduino, emperador de Constantinopla, donde solía haber un podestá de Venecia en nombre del señor Dux, y corriendo el año de N. S. 1250,

Por cierto, que la dicha operación se hacía en condiciones á todas luces peligrosas para los transeuntes, sin que hubiera la más lijera señal que les advirtiera el inminente riesgo que les amenazaba.

A cada momento se hace notar más la necesidad de que se hagan cumplir las disposiciones vigentes sobre cierre de las obras, si se quieren evitar disgustos y desgracias.

Ayer regresó de Monóvar el Sr. C. Vicente B. Valdés, abogado fiscal de esta Audiencia, después de haber inspeccionado el sumario instruido en el juzgado de dicho pueblo por el asesinato cometido hace pocos días en la persona de una mujer, que se encontró degollada dentro de un pozo.

Esta mañana á las once tendrá efecto la visita ordinaria de cárceles.

Han presentado la dimisión de sus respectivos cargos en la junta directiva de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de este capital, los capitanes de la marina mercante D. Enrique Lagier y D. José Asín.

Por el juzgado de instrucción de esta capital, se cita al testigo José Pérez Herrera, para celebrar un careo en causa contra José Chá-puli.

Los detenidos en Murcia como presuntos autores de varios robos, entre ellos el cometido en casa del Sr. Maisonnave en esta ciudad, se llaman Bartolomé Milé Balet, Antonio Real Real y Dolores Andrés Moral.

Habiendo desertado de la casa-cuartel de esta Comandancia el carabnero José Zaragoza Santamaría, natural de Benidorm, se interesa á todas las autoridades den las ordenes oportunas para que se proceda á la busca y captura de dicho individuo y conducción á esta Comandancia.

Debemos recordar, que hoy termina el plazo otorgado para que puedan redimirse á metálico los que pensaran hacerlo, al amparo de la real orden de 17 de marzo del pasado año, derogada por otra de 2 del actual, y también los destinados á Ultramar por orden de 23 de enero último.

Habiéndose destinado el local que ocupaba la prevención á laboratorio químico municipal, se ha habitado una habitación en la cárcel que servirá en adelante de prevención.

Ayer regresaron á Elche nuestros queridos amigos los Sres. Llorente padre é hijo.

En breve darán principio los trabajos de construcción de un gran muro de contención en el barrio de Benalúa, por la parte que dá á la estación del ferro carril de Murcia.

También se va á abrir una ancha calle, que en pendiente suave suba desde dicha estación hasta el citado barrio, dándole accesos por aquél lado y facilitando en gran manera las comunicaciones entre las dos estaciones.

Estas mejoras contribuirán á completar aquella nueva zona de la población, que está llamada á ser una de las más hermosas y mejor acondicionadas de Alicante.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Se han remitido á la comisión permanente de la Diputación provincial, las ordenanzas municipales formuladas por la alcaldía de

M. Nicolás Polo, padre de Marco, y Mateo Polo, hermano del Nicolás, ambos muy entendidos y muy honrados por los venecianos, hallándose en Constantinopla con mercaderías, consultaron entre sí y resolvieron dirigirse al Mar Mayor (Mar Negro) para aumentar el comercio que llevaban y adquirir joyas de gran precio.

Saliendo de Constantinopla, navegaron por el dicho Mar Negro hasta llegar á un puerto llamado Soldadía, desde el cual y por tierra fueron hasta la corte de un gran señor de los Tártaros occidentales, llamada Berca, que vivía en las ciudades de Bolgara y Assara, y era tenido como uno de los príncipes más generosos y corteses que había entre los Tártaros.

Sabedor de la llegada de los hermanos, recibió con ella grandísimo placer y les hizo muchos honores: ellos en cambio, mostrándole las joyas que llevaban, le regalaron cuantas quiso escoger, de cuya liberalidad se maravilló extremadamente el rey, y no queriendo ser menos que ellos, les hizo magníficos regalos y les pagó el doble de lo que valían los que él había recibido.

Pasado un año de la estancia de los dos hermanos en el país de dicho príncipe, se encendió guerra entre éste y otro llamado Alau, rey de los Tártaros orientales, en la cual Berca quedó vencido; de tal manera que los venecianos no pudieron volver á su país por el camino que habían traído.

Habiendo preguntado de qué suerte les sería posible volver á Constantinopla, se les aconsejó que tomaran, siguiendo direcciones desconocidas, el camino de Levante por los confines del reino de Berca, y de este modo pudieron llegar á la ciudad llamada Uchacha,

Teulada, y que han sido redactadas por el laborioso secretario de aquél ayuntamiento don Juan Morales.

Por la Dirección general del ramo, se ha autorizado á la compañía de los ferro carriles andaluces, para convertir en trenes discretionales, los de los números 143 y 144, que actualmente circulan como regulares entre Albaterra y Torreveja.

Se ha concedido licencia para que se celebren en Petrel, en los días 13, 14 y 15 del próximo mes de mayo, la tradicional fiesta de moros y cristianos.

Ha sido destinado á la reserva de Orihuela el teniente coronel D. Demetrio Camigas.

Dice *El Serpis* de Alcoy.

A pesar de la calma que se dice reina en el mercado de vinos y de los bajos precios á que éstos caldos se cotizan, obsérvese en nuestra ciudad, á juzgar por el tránsito de carros cargados que se observa, un marcado movimiento de extracción.

Muy conveniente sería que se normalizara el mercado de dicho líquido y pudieran despacharse las grandes cantidades que aún quedan por extraer en las bodegas, pues sin ello, el porvenir de los agricultores vinícolas es muy negro.

En la partida rural de Desamparados, del término municipal de Orihuela, ha fallecido un Labrador llamado Roque Cerezo, que hace treinta y ocho días fué mordido por un perro hidrófobo.

El Cerezo, el mismo día que fué mordido, acudió al pueblo de Rafal, para que le curase el *saludador* conocido por el *tio Matamadres*, quien le aplicó los auxilios de toda su superchería, marchándose aquél muy tranquilo á su casa.

Hay que advertir que el infeliz Cerezo, se negó á tomar medicina alguna, *despachándolo solo el tio Matamadres*, que por lo visto, con su *salutación*, ayuda á mal morir á cualquiera.

Ha sido nombrado, interinamente, intérprete de la Dirección de Sanidad del puerto de Torreveja, D. Enrique Sánchez.

CORREO DE MADRID

CARTA POLÍTICA

Madrid 28 de abril de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y amigo: Previa convocatoria del señor ministro de Estado, se reunieron ayer en el salón de presupuestos del Congreso, los senadores y diputados de las provincias ultramarinas, con objeto de escuchar algunas explicaciones del Sr. Moret, é ilustrar á éste en una cuestión que tanto afecta á los intereses antillanos, como las gestiones que, con más ó menos éxito, se vienen practicando desde hace algún tiempo para la definitiva negociación del tratado con los Estados Unidos; asunto cuya resolución es tanto más apremiante, cuanto que puede llegar el término del actual *modus vivendi*, sin que se haya llegado á un acuerdo, creándose de este modo una situación, un tanto difícil y tanto menos conveniente, cuanto que iría acompañada por todas las exageraciones de la política de represalias arancelarias, en la que, nunca es posible apreciar, cuál de las dos partes interesadas es la que sufre mayores perjuicios.

Empieza á hablarse de los preparativos para la expedición que la reina regente ha de realizar en el próximo verano, y con relación al cual, se dice que la regente pasará una temporada en Victoria, otra en Bilbao y otra en San Sebastián, itinerario que el gobierno entiende ha de ser sumamente benéfico para los intereses de la dinastía, abandonado á la actitud que se observa en el alto clero, que parece dispuesto á separar en absoluto las cuestiones de carácter político, de aquellas otras que revisten una índole esencialmente religiosa.

Continúa predominando el criterio de impedir la rapidez posible á las discusiones parlamentarias, y como consecuencia de ello, hoy se dedicará toda la sesión del Congreso, ó sean seis horas, al debate sobre el Jurado, esperándose que, con este motivo, podrá darse hoy por terminada la discusión de la totalidad. Si esto sucede, del miércoles al jueves podrá empezarse el examen de los asuntos de Ultramar, reanudando su interpelación el señor Portuondo.

El juez especial que entiende en la causa sobre ocupación de armas y materias explosivas ha acordado la libertad, bajo fianza, de los dueños de los establecimientos en que fué dejada alguna dinamita por personas desconocidas. No así la del procesado por la misma causa Baldomero Lluch, sobre cuya captura me comunican de Burgos detalles muy curiosos.

Desde los primeros momentos se supo que en una casa de la calle del Reloj de esta corte, y debido á un servicio de policía, hábilmente dirigido, se ocuparon dos grandes baules llenos de tercerolas, muchos paquetes de cápsulas, una caja con botellas de fuego feniano y bastantes cartuchos de dinamita. El propósito criminal, por lo visto, era de absoluta devastación.

En los baules se notaron dos etiquetas del ferro carril cuidadosamente raspadas; pero no tanto una de ellas, que con un lente de aumento no pudiera leerse la palabra Burgos.

Averiguado esto por el juzgado, acordó que los baules fueran conducidos á aquella ciudad por el inspector de órden público Sr. Sepúlveda, quien evacuó su delicada comisión con tanto acierto, que á las pocas horas había detenido al Lluch, armero de la población, que vendiera las armas y cápsulas á don N. de la T., que se supone fué el que las condujo en los consabidos baules á esta corte como equipaje, ocultándolos en la casa donde se encontraron. Acordada en el momento la detención del señor N. de la T., se supo que desgraciadamente había huido al extranjero así que se descubrió el depósito de armas y materias explosivas; siendo de notar que, á pesar de los varios funcionarios que intervinieron en el buen éxito de este importante servicio, el sumario se siguió con tal sigilo, que fué necesario que desde Burgos me hayan participado lo ocurrido para que llegara á nuestra noticia, creyendo que ya no soy indiscreto al publicar estos detalles.

Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Cuatro mil leguas en bote

En Douvres se encuentra ahora una embarcación bastante primitiva en su forma y aspecto, de unos siete metros de eslora, sin cubierta, á la que sustituye un encerado, y que, sin embargo, acaba de realizar un empeño sin precedentes en semejante cáscara de nuez: el viaje de la costa oriental de Africa á la de Inglaterra, doblando el Cabo de Buena Esperanza, unas cuatro mil leguas por los más tempestuosos mares del globo. Se llama el *Homeward bound*; salió de Durban hace más de diez meses y llegó recientemente á su destino.

Consta su tripulación de tres hombres, de origen noruego: el capitán Nilsón, su hermano y un herrero llamado Olsen.

Vivían juntos en Uitzieshoek, territorio de Natal, y explotaban en sociedad una especie de bazar, tienda mixta, como las que se encuentran en todos los países nuevos, en las que se vende todo: latas de conservas y ropas, escobas y joyas, botas y arados. No iban bien los negocios y sobraba tiempo para charlar. Nilsón el mayor, en su calidad de ex-capitán de buque con veinte años de navegación refería historias náuticas.

Indudablemente se agitaba oscuramente en su alma y en la de su hermano, aquél demonio de los antiguos navegantes escandinavos que llegaón á París remontando el Sena en sus botecillos de piel de foca.

Un día se puso á discusión la posibilidad de doblar el Cabo de Buena Esperanza en un bote sin cubierta, en pleno invierno y con la mar gruesa, que allí es el pan nuestro de cada día. Afirmaba el capitán Nilsón que para el buen marino no hay imposibilidad: se animaron unos á otros y se acabó por abordar la empresa.

Lo primero que hubo que hacer fué construir la embarcación, á la manera de Robinsón Crusoe. Si precisamen e no se ahucó el tronco de un arbon, se cortaron las cuaderñas escojiendo para ellas madera dura, se aserraron las tablas de aforro, se les dió forma, y fueron clavadas y calafateadas. Todo esto se hizo muy tierra adentro.

Después de construido el bote, hubo que trasportarlo al mar, en carreta de que tiraban bueyes por encima del Drakensberg, es decir á dos mil metros de altura, para botarlo al agua en Durban. Todas estas operaciones ocuparon más de un año y costaron á los tres amigos de 7 á 8 mil pesetas, lo más saneado de su fortuna; pero ¿qué no serían capaces de hacer hombres aburridos por la monotonía de una colonia que no tiene movimiento?

Ya á flote la embarcación, había que aparejarla. Se arboló un solo palo que podía llevar una redonda y un velacho volante para las empopadas, y dos focas y una cangreja para los vientos escasos. Con encerados se formaron dos especies de camarote á popa y proa, en los cuales apenas cabe sentado un hombre, y que sirvieron de pañoles para víveres, aguada, ropa limpia y camas. Los separaba un espacio vacío, verdadero pozo, sitio del hombre de guardia, con la mano en la rueda del timón y los ojos fijos en una aguja encerrada en el camarote de proa. Un hornillo calentado por petróleo y colocado al pié del palo podía permitir de vez en cuando, el lujo de una comida caliente.

Terminados los preparativos, dió la vela el *Homeward Bound*, con destino al Cabo, el 2 de mayo del año pasado. Tales fueron las dificultades que encontró en su viaje, sobre todo, al acercarse á su término, que transcurrieron dos meses antes de entrar en la bahía de Table; por último, llegó, realizando así el programa que se había propuesto el capitán Nilsón de doblar el Cabo de las Tempestades en pleno invierno y en embarcación sin cubierta.

Pero faltó poco para que pereciese en la demanda con sus dos compañeros, porque en cinco ocasiones diferentes, en el mismo momento en que se creía á punto de vencer, le

alcanzaron huracanes que los separaron de su derrota. Para formarse una idea de las fatigas y de los peligros con que tuvieron que luchar los tres atrevidos marinos, basta el solo hecho de que el que estaba de guardia, bañado constantemente por las olas en el fondo de un pozo, tenía, al mismo tiempo, que achicar el agua, no perder de vista las velas y la aguja y gobernar. En los tiempos malos tenían naturalmente los tres que estar de guardia, sin pensar ni en dormir. En los tiempos normales se relevaban de cuatro en cuatro horas.

La escala en la ciudad del Cabo sirvió para refrescar los víveres y remediar algunos defectos del aparejo, demostrados por la experiencia. Se aumentaron dos velas y unas alas para los vientos flojos: se embarcaron lastre, y anclas, en rumbo para Europa.

Fué el *Homeward Bound* tocando sucesivamente en Santa Elena, Ascensión, San Miguel de las Azores y costa de España. Por último, después de diez meses de viaje, llegaron á Douvres. Lo que una travesía en semejantes condiciones puede haber sido, es más para pensarlo que para describirlo. Los tres aventureros navegantes afrontaron voluntariamente las pruebas porque pasan generalmente los naufragos, prolongadas durante mucho tiempo.

Malos tiempos, calmas, escasez de víveres y de agua, calores insufribles fatigas sin nombre, de todo esto tuvieron con exceso. Hay que creer que á bordo debieron aburrirse muchas veces, y mucho más que en su tienda de Uitzieshoek; pero lo esencial es que llegaron.

La entusiasta acogida que en todas partes se les ha hecho, les consolaba tanto de sus fatigas, que el Capitán Nilsón se declara pronto á volver á empezar. Habla ahora de atravesar el Atlántico y regresar por el Pacífico, doblando el cabo de Hornos.

Brillantes y diamantes

Hay un medio para blanquear estas piedras preciosas con el cual obtienen un valor superior: éste consiste en mezclar partes iguales de harina de cebada y cardenillo; se pone al fuego una piedra imán y en estado candente se apaga en vinagre fuerte, repitiendo la operación ocho ó diez veces; hecho este vinagre, se amasa con él la harina de cebada y cardenillo, y una vez bien amasada, se forma en ella una cavidad en la cual se meten los brillantes ó diamantes, y se tapa, quedando formada como una torta, la que se pone á secar á un fuego lento, y cuando vá secándose, se le pasa á un fuego muy fuerte en que se tiene por espacio de dos ó tres horas. Limpiense luego las piedras con gamuza encarnada y se obtendrá la blancura deseada.

SECCIÓN COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor Cijón, c. Canal, de Cartagena, con efectos.

DESPACHADAS.

Laud Belisario, p. Reyes, para Marsella, con naranjas.

Bergantín Bella Dolores, c. Ginesta, para id., con lastre.

Laud Santo Cristo II, p. Arnigas, para Blanes, con mineral.

Barca inglesa Hebe, c. Kimdy, para Grienosk, con lastre.

Vapor Gijón, c. Canal, para Barcelona, con efectos.

CAMBIOS

Cotización del día de ayer

	Fechas	Papel	Dinero	Obs
Londres	90 d.			
Paris	8 d.v.		4'94	
Mar. Cette			4'94 1/4	
Havre			4'94 1/4	
Madrid				
Barcelona				
Cádiz			1/4	
Málaga			1/4	
Sevilla			1/4	
Valencia				
Murcia				
Orihuela				
Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.				

Anuncio

D. Manuel Gironés Puerto, vicepresidente de la sociedad Casino de Alicante, con funciones de presidente, por ausencia del propietario, hago saber:

Que á las cuatro de la tarde del día 8 de mayo próximo, tendrá lugar ante la Junta directiva de este centro la subasta para las obras que han de realizarse en el edificio que ocupa la sociedad, bajo las bases que determina un pliego de condiciones formulado al efecto, el cual, con los planos y demás antecedentes, quedan de manifiesto en la secretaría de este casino.

Alicante 27 de abril 1887.—Manuel Gironés.

SALVAD Á VUESTROS HIJOS

DE LOS ACCIDENTES DE LA DENTICIÓN

con la CREMA INFANTIL DEL DOCTOR GADEA

Una peseta frasco

Subasta

El domingo próximo 1.º de mayo tendrá efecto en San Juan la subasta de los caballos necesarios para la corrida de toros de muerte que se celebrará en aquélla plaza.

El pliego de condiciones está expuesto en el citado pueblo en casa de D. Vicente Sala Alemañ, calle de San Antonio.

VAPOR AQUES

Saldrá de este puerto para el de Rouén, el 5 de mayo, admitiendo carga para dicho punto y París-Bercy.

Para fletes dirigirse á los señores Raymundo y compañía, Puerta del muelle.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propiedad D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro	767'42
Termómetro	19'0
Viento	S. E. Brisa
Atmósfera	Nubes
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	20'4
Idem mínima durante la noche	9'0
Irradiación nocturna	3'
Evaporación en milímetros	1'86
Lluvia	

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Pedro de V. SANTO DE MAÑANA.—Santa Catalina.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 29 (1'10 t.)—Hoy suspendidas sesiones de Cortes.

Se ha aprobado el decreto sobre publicaciones.

Silvela elocuentísimo.

Madrid 29 (2 t.)—Los reformistas no intervienen en la discusión del jurado.

Parece confirmarse un convenio secreto contra Rusia y Francia.

Ha quedado zanjado el lance pendiente entre varios militares.

Madrid 29 (3'35 t.)—La contestación de Alemania á Francia reviste un carácter desagradable y hostil.

Mañana remitirá nota reclamación acusando de espionaje al comisario Schanabeie que se considera pagado por Francia.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 29 (7,45 n.)—Revista brillantísima ovación reina, diputados pórico arrojaron flores, gentío inmenso.

Espectáculo conmovedor.

Bolsa 64,10.

Madrid 29 (45 n.)—Emperador intervino personalmente, destruyendo argucias dilatorias Bismarck.

Libertad incondicional Schanaebele.

Francia relevarlo Paguy.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 29 (8 30 n.)—La revista de las tropas, se ha verificado con la mayor brillantez, siendo numerosa la concurrencia que ha acudido al paso de S. M. la reina, tributando á la Augusta Señora la más entusiasta y respetuosa ovación. Reunidos los senadores y diputados en el pórico del Congreso, fué S. M. caurosamente vitoreada al regreso de la revista por los representantes de la nación, recibiendo en todas partes inequívocas y expresivas muestras de entusiasmo, adhesión y de generales simpatías. El orden ha sido perfecto, sin que haya que lamentar el más pequeño incidente desagradable.

Madrid 30 (1,45 m.)—Costa nordeste Australia huracan supónese perdidos cuarenta buques habiendo perecido 550 personas.

Calma política.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 31

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido permar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

APARATOS GASOGENOS

para la obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el «Agua de Seltz» y el «Vino Champagne» artificial, cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroché no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehículos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroché en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

GRAN PERFUMERÍA

DE

Antonio Guillén Marín

MAYOR, 16, ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán sus constantes favorecedores, un completo y variado surtido en

PERFUMERÍA

Jabones finos de tocador, con gran variedad en sus perfumes; vinagres, colonias, agua celeste, legítima agua florida, aceites, pomadas, cosméticos, cremas, blancos y rojos para teatro, crema de almendra, especialidad en polvos para el cutis y una selecta variedad en extractos para el pañuelo, distinguiéndose como especialidad, EL BUQUET DEL RHIN.

Agua de quina, Tónico Oriental y aceite de bellotas.

DENTRÍFICOS

El nunca bien ponderado elixir de los RR. PP. Benedictinos; también la pasta y polvos.

TINTES

Instantáneos: Dr. R chard, Romana y Cavaar.
Progresivos: Dr. Hamilton, Silvana y Hall.
Elegantes cajas de perfumería y caprichosas polveras.

QUINCALLA

Bastones, paraguas, sombrillas, quitasoles, abanicos, peines, batidores, cepillos, carteras, petacas, tarjeteros, portamonedas, limosneros, maletas, cabás, bolsas de viaje, silletas, telares y plumeros.
Bisutería, juguetería, corbatas para caballeros.
Gran variedad en caprichosos objetos fantasía para regalo.

IARABE ANTI-ESCROFULOSO

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del raquitismo, escrófulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis —Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.

FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

GRANDES NOVEDADES

EN

PAPELES PINTADOS



MANUEL GARCIA

San Francisco, 22, Alicante.—Premiado en la exposición de París con medalla de plata.—Diploma de honor de 1878.—Premio de primera clase 1879.

En atención á los largos años que esta casa lleva en el negocio, sus extensas relaciones con las mas acreditadas fábricas del extranjero, la práctica que en este asunto se tiene y el haber llegado á conocer por la gran experiencia que aquéllos han engendrado, las novedades, las ventajas y las buenas condiciones de ciertos papeles, así como penetrados de lo que en este artículo se adelanta, hacemos frecuentes pedidos que recibimos sucesivamente uno tras otro, ofrecemos á la par que las más selectas y bellas novedades, rara economía en los precios.

En cuanto á pinturas y barnices, las más variadas, las más útiles, tienen en esta casa su depósito, pudiendo asegurar á los que con sus pedidos nos favorezcan, que en estos artículos no puede igualarnos ninguna clase de competencia.

Se recomiendan las alfombras de pasta de corcho y las bujías huecas.

RETRATOS PINTADOS AL ÓLEO

SE HACEN

de cuatro duros para arriba

Semejanza y baratura extraordinaria

Con una fotografía de toda persona viva ó muerta, se puede obtener un retrato al óleo del tamaño que se pida.

NO SE PAGA NADA ADELANTADO

Nota.—Se hacen dichos retratos al óleo sin molestar á la persona en lo más mínimo y siempre que no sea bien parecido no se paga.

Plaza de San Francisco y Luchana 1, (casa de la Aduaneta).—Alicante.

Depósito

de prensas de hierro para vino y aceite de velocidad múltiple sistema *Sa-main y Frano Españolas*, de quintuple velocidad, con real patente de invención por 20 años.—Estrujadoras.—Descarnadoras de aceitunas (privilegiadas).—Obras de hierro: balcones, miradores, persianas, verjas, etc.—Armaduras metálicas: vigas y jacenas.—Tubos y piezas especiales para agua.—Bombas y norias de la acreditada fábrica de fundición de hierro y bronce de L. Dugros Jno, de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

LA

BROMA

Unico punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, París y otros puntos de Francia.

COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15. Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos interno, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Depósito

de básculas de todos sistemas, para almacenes, tiendas, bodegas etc.—Cajas de hierro para caudales.—Bancos para jardines y paseos.—Mesas para cafés y otros varios objetos, de la antigua y acreditada casa de los señores Roca Pares hermanos, sucesores de F Muller de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSE REUS

Portico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

SUPERIORES CAFÉS

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

ESCORIAL.—MADRID

Aroma concentrado en elegantés botes de 100 y 200 gramos.
Café molido superior. á 2 ptas. 400 gramos.
Puerto-Rico y Caracolillo. 2'50 — —
Puerto-Rico y Moka. 3 — —
Moka puro. 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR.PP.BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Don MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1889 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO POR EL PRIOR

EN 1373

por Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir

Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos

cuya dosis de algunas gotas en

el agua, cura y evita la carie fortalece

las encías rindien do á los dientes un

blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros

señalándoles esta antiquísima y útil prepa-

ración como el mejor curativo y único preser-

vativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1807

Agente General: SEGUIN BORDEAUX

Deposito en todas las Farmacias y Perf. de Francia y Extranjero.



EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

Almacenes de hierro y ferreteria

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

